



## Du pur et de l'impur

### Deux commentaires :

1. On le sait, **Jésus n'hésite pas à franchir la frontière entre le pur et l'impur**. Il se rend chez des collecteurs d'impôts pour manger avec eux (Lc 19,6). Les pécheurs sont conviés à sa table (Mc 2,15). Il se fait oindre les pieds par une femme déclarée « pécheresse » (Lc 7, 36-39). On le taxe d'ivrogne et de glouton, d'ami des collecteurs d'impôts et des pécheurs. Il entre en contact avec des gens culturellement impurs à l'occasion de ses guérisons. Pour un grand nombre de juifs, la **pureté rituelle conditionne l'accès à Dieu, l'impureté l'exclut** (Lv 10,10 et 11,44). Comme l'impureté est contagieuse, il fallait se garder d'être en contact avec elle (cf. la scène du lépreux dans l'épisode 6 de *The Chosen*). Des rituels de purification s'imposent donc pour l'ensemble de la vie quotidienne : se purifier avant d'aller au Temple, de prendre part au service divin, au repas de famille, etc. L'objectif des pharisiens est de prolonger les règles de pureté **jusque dans toutes les situations de la vie quotidienne**.

2. **Jésus ne s'est pas moqué des règles de pureté**. Il y adhérait probablement (lors de la purification du lépreux racontée en Mc 1,40-45, Jésus déclare : « **Va te montrer aux prêtres** »). Mais Jésus fait bouger la frontière entre le pur et l'impur : le pur n'est plus seulement le respect des règles extérieures, mais il touche l'intérieur même de l'homme, ce qui sort de lui (Mc 7,15). Ce qui compte, c'est la **pureté du cœur qui décontamine ce qui est habituellement considéré comme impur**. En ce sens, rien n'est impur, sauf pour celui qui le considère comme tel... La vraie pureté devient la caractéristique de celles et ceux qui sont « entrés en métamorphose » (métanoïa) et sont devenus des *créatures nouvelles*. Mais l'humain peut-il atteindre une telle pureté du cœur.. ?

**Vous avez des questions ?** Vous pouvez poursuivre la discussion en contactant :

Jean-François Habermacher : [jf.habermacher@bluewin.ch](mailto:jf.habermacher@bluewin.ch) et

Catherine Guyaz : [caguyaz@bluewin.ch](mailto:caguyaz@bluewin.ch)